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“Inaceptable”: duros reproches a Sharp 
por problemas en operación de cámaras 
SEGURIDAD. Informe de Carabineros dice que 73 de los 145 dispositivos municipales están inactivos. Oficio 
de prefecto porteño al alcalde alertó la situación en agosto. Longton y Teao llevarán caso a la Contraloría. 

Gian Franco Giovines D. 
gin giovinesomercuriovalporcl 

reocupantesbrechasen 
p los sistemas de televigi- 

lancia municipales de 
Valparaíso y Viña del Mar de- 
nunció este mes el jefezonal de 
Carabineros, general Edgard 
Jofré, quien el pasado 3 de oc- 
tubre envió una carta dirigida 
a la Delegación Presidencial 
Regional (DPR), alertando el 
considerable número de cáma- 
ras inactivas en las dos comu- 
nas más habitadas de la región. 

Enla misiva, dada a cono- 
cer por RadioBío Bío, eljefere- 
gional de Carabineros advierte 
“brechas de monitoreo y ges- 
tión en materia de televigilan- 
cia de ambas comunas”. 

Enlo que respecta ala Ciu- 
dad]ardín, el informe policial 
consolida que 32 de las 122c4- 
maras municipales no están 
operativas, un 26,2%. 

No obstante, el indicador 
más críticoseregistraen Valpa- 
raíso, donde más de la mitad 
delas 145 cámaras (73) que de- 
penden de dicha Municipali- 
dad no están funcionando. 

Esimportante señalar que 
esta situación contrasta nota- 

blemente con las 30 cámaras 
adicionales instaladas por la 
Subsecretaría de Prevención 
del Delito (SPD) enla comuna, 
las cuales se encuentran con 
un 100% de operatividad. 

  

PREFECTO OFICIÓ A SHARP 
Sin embargo, el del generalJo- 
fréno hasido el único llamado 
de atención por parte de Cara- 
bineros al municipio porteño. 

Según consigna un docu- 
mento al que pudo acceder es- 
te Diario, el prefecto de Valpa- 
raíso, coronel Jaime Camps, 
ofició el pasado 19 de agosto al 
alcalde de la comuna, Jorge 
Sharp (Pransformar), advir- 
tiendo el “número elevado de 
cámaras en mal estado (66 de 
175), en determinados sectores 
delas centrales de Valparaíso y 
Placilla de Peñuelas”. 

En el documento, Carabi- 
neros realiza un pormenoriza- 
dolistado delas66 cámaras en 
mal estado, las cuales se con- 
centran en avenidas altamente 

concurridas del plan de Valpa- 
raíso,como Errázuriz, Francia, 
Colón e Independencia, y tam- 
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EL 50,34% DE LAS CÁMARAS DE LA CIUDAD NO FUNCIONAN, SEGÚN UN 

“Es evidente la “Pondremos los 
falta de gestión y la antecedentes a 
omisión de partede disposición dela 
la administración. Contraloría, para 
Hemos normalizado  quedetermine la 
que las cosas en responsabilidades 
Valparaíso funcionen ante hechos que 
a medias”. son graves”. 

Camila Nieto Andrés Longton 
Concejala y candidata del FA Diputado (RN) 

bién en otras vías como la Av. 
Matta y la Av. España. 

Asi, también, el prefecto 
acusó fallas en cámaras de sec- 
toresconcurridos, como.lesta- 
dio Elías Figueroa, la playa Las 
Torpederas, la Caleta El Mem- 
brillo, el Paseo Atkinson y elas- 
censor Polanco, entreotros. 

Ante estos hechos, Camps 
solicitó al alcalde Sharp la “ur- 
gente mantención y reposición 
decámaras”, puesto que “per- 
miten una respuesta inmedia- 
ta ante situaciones de emer- 
gencia o delitos en curso”. 

Pese alas quejas de Carabi- 
neros ante el municipio, dos 
meses después las cámaras en 
malestado no sólo no disminu- 
yeron, sino que aumentaron 
de66473, talcomo consignael 

timo informe de octubre.    

CÁMARAS SIN MANTENCIÓN 
El edil Dante Iturrieta (UDD, 
presidente de la Comisión de 
Seguridad del Concejo, subra- 
ya quese trata de una situación 
“alarmante” y revela un dato 

que permite atar cabos: desde 
el segundo semestre de 2023 
que Valparaíso no cuenta con 
un servicio de mantención de 

sus cámaras. “Teníamos una 
empresa que hacía manten- 
ción delas cámaras, pero des- 
de el año 2023 hasta ahora, 

más de un año después, no te- 
nemos”, advierte, acusando 
una “falta de gestión” por par- 
te del alcalde Jorge Sharp. 

Sibien la concejala Maria- 
nela Antonucci (RN) explica 
que gran parte delos dispositi- 
vosen mal estado sedebenala 
vandalización y problemas de 
conexión de fibra óptica, con- 
sidera que el municipio no ha 
tomado cartas en elasunto. 

“Somos la comuna con más 

cámaras detelevigilancia, pero 
de nada sirve que estén en de- 
suso, y eso es responsabilidad 
única y exclusiva del munici- 
pio, ya que este debeactuar co- 
mo ente fiscalizador dela em- 
presa que ganó la licitación y 
no lo ha hecho”, cuestionó. 
“Definitivamente, es negligen- 
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“La información está 
imprecisa. Valparaíso 
Cuenta con 175 
cámaras de seguridad 
(.) y en licitación 
se encuentra la 
mantención de las 
queasílo requieren”. 

Jorge Sharp 
Alcalde de Valparaíso 

cia y falta de gestión”, agregó. 
Por su parte, la concejala y 

candidata ala alcaldía, Camila 
Nieto (FA), cuestionó que “es 
tan preocupante como inacep- 
table quela mitad de las cáma- 
rasdetelevigilancia delacomu- 
'nanose encuentren operativas, 
porque habla de una falta deor- 
den y eficiencia parasumanten- 
ción, además de una falta de 
compromiso con la seguridad 
delos porteños”. “Es evidente 
la falta de gestión y la omi 
de parte de la administración 
actual en el caso. Hemos nor- 
malizado quelas cosasen Valpa- 
raíso funcionen a medias, o no 
funcionen”, reprochó Nieto. 

      

  

ELCASO, ALA CONTRALORÍA 
Las críticas también llegaron 
desde el Congreso. Sumandola 
situación de Viña del Mar, el di- 
putado Andrés Longton (RN), 
miembro dela Comisión de Se- 
guridad, sostuvo que “estosan- 
tecedentes revelan la falta de 
priorización y evidente desidia 
ala hora de preocuparse con 

26,2% 
de las cámaras de la 
Municipalidad de Viña del 

Mar (32 de un total de 122) 
noestán operando. 

prioridad y una diligencia mí- 
nima de la seguridad de los 
porteños y viñamarinos”. 

Por ello, dijo que “pondre- 
mos los antecedentes a dispo- 
sición de la Contraloría, para 
que determine la responsabili- 
dades correspondientes ante 
hechos que son evidentemen- 
te graves y sumaremos lo que 
ocurre en Quilpué, dondesolo 
funcionan 4cámaras”. 

En tanto, su par de RN Ca- 
mila Flores aseveró que “la ges- 
tión de ambos municipios en 
cuanto ala operación y mante- 
nimiento de estas cámaras ha 
sido totalmente deficiente”, 
por lo que subrayó que “es ur- 
gente que ambos municipios 
tomen acciones inmediatas pa- 
ra resolver esta situación”. 

En tanto, el diputado Hotui- 
tiTeao indep-Evópoli) señaló 
que “tener un 50,3% de las cá- 
maras fuera de servicio en Val- 
paraíso y un 26,2% en Viña del 
Mar nos deja en unasituación 
de vulnerabilidad frente alau- 
mento de la delincuencia”. Asi- 
mismo, informó que se coordi- 
nó una audiencia, tanto con la 
Contraloría nacional como re- 

gional, para fiscalizar las accio- 
nes de ambos municipios. 

LICITACIÓN EN MARCHA 
Antelas consultas de este Dia- 
rio, el director de Seguridad del 
municipio, Marcelo Aguilar, 
respondió que “delas 175cáma- 
ras que tiene la ciudad estamos 
trabajando en la mantención 
de73 deellas, através deunali- 
citación, conelobjetivo decon- 
tar conla totalidad de cámaras 
que requiere laciudad”. 

Agregó que “se está elabo- 
rando un proyecto para incre- 
mentar las cámaras en otros 

puntos dela comuna, loque va- 
moscombinar conel desarrollo 
deiniciativas preventivas” junto 
alasjuntas de vecinos. 

Através de redes sociales, 
el alcalde Sharp defendió que 
bajo su gestión se han entrega- 
do1.004 cámaras deseguridad 
a organizaciones vecinales. (8 

    

     
LANZARON FUEGOS ARTIFICIALES. 

Seriosincidentes 
  

protagonizan 
hinchas de Colo Colo 
enla Av. San Martín 

Carabineros debió anoche 
concurrir conefectivos deCon- 
trol de Orden Público (COP) y 
un carro lanzagua para contro- 
larlos disturbios y dispersar a 
decenas dehinchas de ColoCo- 
lo quese congregaron alas afiue- 
ras del Hotel Pullman, ubicado 
enla avenida San Martín de Vi- 
ña del Mar, para alentar al cua- 
droalboquehoy, alas19.00 ho- 
ras, jugará contra Unión La Ca- 
lera enel estadio Nicolás Cha- 
huán Nazar. En la concentra- 
ción, los hinchas alboslanzaron 
fuegos artificiales y cortaron el 
tránsito por la neurálgica arte- 
ria, generando desmanes que 
obligaron a la policía uniforma- 
daa actuar con el fin de resta- 
blecer el orden. Si bien no se 
confirmó la detención de invo- 
lucrados, los disturbios habrían 
dejado daños en el mobiliario 
urbano del sector: cs 

    
CRITICA GESTIÓN DELGOBIERNO. 

suspensión de pago 
de horas extraa 
funcionarios del HVB 

A través de uncorreo electróni- 
«o, funcionarios del Hospital Van 
Buren fueron notificados que a 
partirdehoylashoras extrano se- 
rán remuneradas y sólose vana 
compensar con horas de descan- 
so. La diputada Camila Mores dijo 
que“paraalgunas necesidades, 00- 

mo cultura, como la condonación 
delCAE, síhaya plata, perono hay 
recursos parasatisfacer las necesi- 
dadesen salud y quese le pueda 
pagar al personal de saludlo que 
merece y lo que necesita. En esto 
nose puede escatimar recursos. 
Lamentablemente, el gobierno lo 
vienehaciendoasí, seestán cerran- 
do pabellones, cada vez tenemos 
menos personas interesadas en 
trabajarenelservicio público”.c3 
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